

FEBRERO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Piden incluir amenaza de la minería en el país en la agenda del país</p>	<p>La Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica señaló ayer que en la agenda electoral 2024 no se están contemplando los temas ambientales, como la amenaza de la minería metálica en El Salvador.</p> <p>"Parte de las demandas al actual gobierno y en este periodo electoral es esto, que la aplicación de la Ley Ambiental no se está dando. Es necesario en el tema de minería que haya un cierre técnico de minas, un resarcimiento ambiental, una reconversión económica de la minería artesanal y estos temas ambientales deberían estar en la campaña, deberían estar en la agenda de los partidos políticos, pero no lo están", indicó Luis González de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) y miembro de la mesa.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-incluir-amenaza-de-la-mineria-en-la-agenda-pais-20240131-0080.html</p>	<p>LPG Pág.14 Jueves 1 Febrero 2024</p>
<p>Ambientalistas de Guatemala y El Salvador exigen "Tratado de Aguas Transfronterizas"</p>	<p>"Nos hemos reunido para presentar una postura frente a las próximas elecciones acá en El Salvador, junto a organizaciones ambientalistas de Guatemala, que eligieron recientemente sus nuevas autoridades, para urgirles actuar contra la Mina Cerro Blanco y todo proyecto minero que pueda afectar a nuestros países", dijo Luis González, del equipo de incidencia de la UNES, e integrante de la Mesa Nacional Frente a la Minería.</p> <p>ACAFREMÍN, Movimiento Ecofeminista de El Salvador, la mesa Nacional Frente a la Minería El Salvador, junto a la Asociación Convergencia Democrática y la Comisión Laudato Si de Asunción Mita Guatemala, se pronunciaron en conjunto para que las nuevas autoridades de ambos países busquen un diálogo para elaborar un Tratado de Aguas Transfronterizas, para proteger a la población y su medio ambiente.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/ambientalistas-de-guatemala-y-el-salvador-exigen-tratado-de-aguas-transfronterizas/</p>	<p>Diario Co Latino Jueves 1 Febrero 2024</p>
<p>Critican falta de propuestas ambientales</p>	<p>El Movimiento Político Rebelión Verde (REVERDE) lamentó que los candidatos a alcaldes y diputados de la zona oriental del país no cuentan, a su criterio, con propuestas orientadas al cuidado y protección del medio ambiente".</p> <p>Rebeca Gómez, representante de REVERDE, explicó que durante el último semestre de 2023, crearon una agenda de problemáticas con la población de los 14 departamentos del país, quienes expusieron los diferentes complicaciones que enfrentan en temas ambientales.</p>	<p>LPG Pág.33 Sábado 3 Febrero 2024</p>

	<p>En la zona oriental, identificaron la falta de zonas verdes y de esparcimiento en los comunidades aledañas al volcán Chaparrastique de San Miguel; la "mala gestión de agua" en los municipios, tala de árboles y problemas con la recolección de basura.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Critican-falta-de-propuestas-ambientales-20240202-0072.html</p>	
<p>El Niño retrasaría el inicio de la época lluviosa de 2024</p>	<p>La transición hacia la época lluviosa, que normalmente se da hacia mediados de abril, se retrasaría este año para finales de ese mes debido al fenómeno El Niño, indicó el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) en su último reporte sobre este evento.</p> <p>En línea con los pronósticos de la estadounidense Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica (NOAA, en inglés), la cartera de Estado dijo que El Niño perderá fuerza en los próximos meses, llegando incluso a aparecer La Niña a mediados de este año.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Nino-retrasaria-el-inicio-de-la-epoca-lluviosa-de-2024-en-El-Salvador-20240205-0107.html</p>	<p>LPG Pág.14 Martes 6 Febrero 2024</p>
<p>Buscan crear conciencia en el cuidado y protección del agua</p>	<p>El planeta tierra en su mayoría es agua, según estudios casi el 70 % del mundo es agua, pero, ¿cuánta de esta es potable y qué tan accesible es para sus habitantes? Según un estudio de la Organización Mundial de la Salud (OMS) actualizado en 2019 se estima que al menos 1.4 millones de personas han muerto por no tener acceso al recurso hídrico potable.</p> <p>Dicho estudio también reveló que, en el continente americano, 33 mil 200 personas perdieron la vida a causa de enfermedades diarreicas y 317 mil 921 por infecciones respiratorias agudas causadas por no tener agua potable.</p> <p>CREA Producciones e Invermedia, con patrocinio del Instituto Hondureño de Cinematografía (IHCINE), y en asocio con la Red de Desarrollo Sostenible Honduras (RDS-HN) y Ayuda en Acción realizaron un cortometraje para crear conciencia sobre las dificultades en las que se encuentran las personas en las zonas rurales para obtener un poco de agua.</p> <p>https://voces.org.sv/buscan-crear-conciencia-para-crear-conciencia-en-el-cuidado-y-proteccion-del-agua/</p>	<p>Voces Martes 6 Febrero 2024</p>
<p>Comunidad afectada por pozo agroindustrial continúa con problemas de agua</p>	<p>La comunidad Barranca Honda, de San Juan Opico, La Libertad llegó al Tribunal Sancionador de la Autoridad Salvadoreña del Agua, ASA, tras ser convocados, luego que denunciaron la construcción de un pozo agroindustrial que afecta el pozo de la comunidad.</p> <p>El pozo construido por Carlos Arias, en marzo de 2023, funciona como principal fuente de agua de cultivos como papaya y otros y disminuye el recurso hídrico disponible para la comunidad de 300 familias.</p> <p>Ante esto, Gloria Cruz, representante de la Red Nacional de Juntas de Agua, dijo que hay estudio de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados, ANDA, que señala los impactos que puede tener la construcción del pozo agroindustrial para la comunidad.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/02/comunidad-afectada-por-pozo-agroindustrial-continua-con-problemas-de-agua/</p>	<p>YSUCA Jueves 8 Febrero 2024</p>
<p>Mujeres implementan agricultura sostenible</p>	<p>Un grupo de mujeres que habitan en los alrededores del cantón Plan de Amayo, en Caluco, Sonsonate, con el apoyo de instituciones ambientalistas, está ejecutando huertos orgánicos caseros en sus comunidades, que antes cultivaban caña de azúcar.</p> <p>Aseguraron que su mayor logro ha sido concienciar a las personas para que implementen prácticas sostenibles para el medio ambiente, y que se decidan a cultivar en sus huertos frijoles, legumbres y otros alimentos de consumo diario.</p>	<p>LPG Pág.33 Sábado 10 Febrero 2024</p>

	<p>"Las prácticas en el monocultivo de caña de azúcar han venido a dañar nuestros territorios, y nosotras hemos tratado de hacer la diferencia, a tal grado que ya casi no hay cañales en la zona. Hemos logrado que las personas ya no quemem la tierra para no erosionar los suelos", dijo Alba Contreras, líder comunal y guardabosques.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-implementan-agricultura-sostenible-20240209-0079.html</p>	
<p>Científicos emiten alerta por alta probabilidad de la Niña</p>	<p>El Centro de Predicciones Climáticas (CPC), adscrito a la estadounidense Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica (NOAA, en inglés), emitió una alerta de vigilancia por la creciente posibilidad de que el fenómeno de La Niña se desarrolle a partir de la segunda mitad de 2024.</p> <p>El segundo jueves de cada mes, los científicos del CPC y del International Research Institute for Climate and Society (IRI) actualizan el estatus del fenómeno El Niño-Oscilación del Sur (ENOS). Como parte de esa actualización, el 8 de febrero emitieron una alerta de vigilancia por La Niña y esto significa que existen condiciones favorables para que se desarrolle en los próximos seis meses.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Cientificos-emiten-alerta-por-alta-probabilidad-de-La-Nina-20240211-0062.html</p>	<p>LPG Pág.21 Lunes 12 Febrero 2024</p>
<p>El cambio climático ha costado \$2,200 millones a El Salvador en 30 años</p>	<p>Los eventos extremos han costado a los salvadoreños más de \$2,200 millones en los últimos 30 años, revela un reporte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El estudio, titulado El Salvador: panorama de oportunidades, explora los desafíos estructurales que han impedido que la actividad económica alcance su máximo desarrollo, como la baja productividad, una inversión limitada, las debilidades institucionales y la exposición al cambio climático.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-cambio-climatico-ha-costado-2200-millones-a-el-salvador-en-30-anos</p>	<p>Diario El Mundo Martes 13 Febrero 2024</p>
<p>Lluvias se redujeron 76% en enero debido a El Niño</p>	<p>La cantidad de lluvia ocurrida en enero pasado se redujo 76 % respecto al promedio esperado para ese mes, informó el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) en su noveno reporte especial sobre el fenómeno El Niño. En el informe, fechado 9 de febrero, la cartera de Estado dijo que el territorio salvadoreño recibió apenas 0.6 milímetros de lluvia durante enero pasado, cuando el promedio para ese mes es 2.5 milímetros. Esto significó un déficit del 76 %.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Lluvias-se-redujeron-76--en-enero-debido-a-El-Nino-20240213-0079.html</p>	<p>LPG Pág.21 Miércoles 14 Febrero 2024</p>
<p>Aguas servidas de granja penitenciaria estarían contaminando dos ríos</p>	<p>Residentes de los cantones La Lucha y El Socorro, y de las colonias Entre Ríos, El Chaparral y El Molino, de Zacatecoluca, La Paz, expresaron su preocupación por la contaminación de los ríos El Espino y Apanta, de los que se han abastecido desde siempre, por las descargas de aguas residuales de la Granja Penitenciaria de la localidad, que son depositadas en los afluentes.</p> <p>Según los pobladores, el agua de ambos ríos se ha vuelto oscura y emana un penetrante olor hediondo que afecta incluso la respiración. Afirmaron que es común la presencia de heces fecales flotando en el río por lo que han dejado de usar el agua.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Aguas-servidas-de-granja-penitenciaria-estarian-contaminando-dos-rios-20240218-0055.html</p>	<p>LPG Pág.19 Lunes 19 Febrero 2024</p>
<p>ASI: Caída en la producción de alimentos afecta a la industria</p>	<p>La producción de alimentos está en crisis en El Salvador. Y esta se ha agravado en los últimos años. Según los datos recogidos por la Asociación Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (CAMPO), en el ciclo 2023-2024, los agricultores del país produjeron alrededor de 17.2 millones de quintales de maíz, frijol, maicillo y arroz. Esta es la menor cifra de producción en siete años, según los datos de esta gremial, la única que los recoge dado que desde el gobierno no existe un consolidado estadístico de producción</p>	<p>EDH Pág.16 Lunes 19 Febrero 2024</p>

	<p>agrícola. Si bien que no se generen los suficientes alimentos dentro del país repercute en un aumento sostenido de precios, que afecta el bolsillo de todos los salvadoreños, fuera de las organizaciones que representan a los pequeños agricultores, como CAMPO o la Mesa Agropecuaria Rural e Indígena, nadie parecía pronunciarse acerca de la situación.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/asi-produccion-de-alimentos-el-salvador-agricultura/1124050/2024/</p>	
<p>El Salvador ha aceptado que tiene crisis alimentaria grave dice ambientalista</p>	<p>El legislativo aprobó, con 71 votos, la iniciativa que impulsará el Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas (PMA) para ejecutar diferentes planes estratégicos en materia de seguridad alimentaria y nutricional.</p> <p>El acuerdo fue suscrito en 2023 y cuenta con un presupuesto de \$132 millones de dólares, y con ello se implementará diversas acciones como el Plan Maestro de Rescate Agropecuario, el Plan de Despegue Económico, la Política Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional y el Plan de Desarrollo Social.</p> <p>Adalberto Blanco, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria, dice que ratificar este acuerdo es reconocer de manera tácita que el país está en crisis alimentaria, en cuanto a la producción y el consumo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-salvador-ha-aceptado-que-tiene-crisis-alimentaria-grave-dice-ambientalista/</p>	<p>Diario Co Latino Jueves 22 Febrero 2024</p>